Les événements survenus en différents endroits du monde en 1978 ont mis à rude épreuve le réseau complexe, et souvent fragile, des institutions et des relations qui composent le système international. D'autres preuves de l'interdépendance croissante de tous les pays sur les plans stratégique et économique ont montré qu'aucune nation ne peut réaliser ses objectifs en faisant abstraction de ceux des autres.

En 1978, le Canada a continué de reconnaître et de respecter cette réalité planétaire dans la poursuite de ses intérêts nationaux sur la scène internationale. Au cours de l'année, il a collaboré étroitement avec d'autres membres de la communauté internationale tant pour servir ses propres intérêts et idéaux que pour trouver des solutions acceptables aux problèmes communs, et ce, dans des domaines aussi divers que la gestion de l'économie mondiale, le règlement des crises menaçant la paix, la poursuite de l'objectif du désarmement et la réglementation et le partage des ressources maritimes mondiales. Dans l'ensemble, les activités internationales du Canada ont été guidées par son désir sincère d'appuyer et de renforcer le système international.

Un survol des principales questions intéressant le Canada illustre ces activités.

## La recherche de la paix

En 1978, les événements survenus en Asie du Sud-Est ont contribué à augmenter sensiblement les tensions politiques et militaires dans la région. Le recours de plus en plus fréquent à la force armée a suscité de vives inquiétudes. Les violations des droits de la personne - particulièrement flagrantes au Cambodge - ont été condamnées de toutes parts. L'invasion du Cambodge par le Vietnam, suivie de celle de la partie septentrionale du Vietnam par la Chine, a engendré une instabilité troublante dans la région. Au Conseil de sécurité et au sein d'autres instances, le Canada a vigoureusement appuyé les efforts en vue de trouver une solution politique à ces conflits, mais de nombreux problèmes profondément ancrés restent en suspens entre les parties concernées.

De concert avec d'autres grandes puissances occidentales, le Canada a joué en Afrique australe un rôle de premier plan dans la recherche de solutions pacifiques aux problèmes raciaux et de décolonisation de la région. Cinq pays occidentaux, dont le Canada, ont préparé un plan de transition approuvé par le Conseil de sécurité visant à faire accéder la Namibie à l'indépendance, à condition qu'une escouade de maintien de la paix composée de militaires et de civils soit autorisée à superviser les élections. Le Canada a également appuyé les initiatives tentées pour régler le problème de la Rhodésie, depuis longtemps en souffrance. Il a aussi continué à revoir ses politiques vis-à-vis de l'Afrique du Sud, notamment celles qui débouchent sur des relations commerciales. En avril 1978, le gouvernement a publié un code de conduite sur les pratiques d'embauche des compagnies canadiennes opérant